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П О Б Е Д И Т Е Л И Н Е Д Е Л И 9 - Й 
За девятую предсъез

довскую неделю допол
нительно к плановому 
заданию выдано 3349 
тонн агломерата, 852 
тонны кокса, выплав
лено 5857 тонн чугуна, 
4293 тонны стали, про
изведено 6576 тонн го
рячего проката, отгру
жено 18000 тонн гото
вого проката. • 

Победителями соцсо
ревнования признаны: 

коллектив аглоцеха, 
который выдал сверх 
плана 3300 тонн агло
мерата; 

коллектив мартенов
ского цеха № 3, увели
чивший свой сверхпла-

(20 ОКТЯБРЯ — 
26 ОКТЯБРЯ) 

новый счет на 2400 тонн 
стали; 

коллектив сортопро
катного цеха, прока
тавший и отгрузивший 
з а неделю дополни
тельно к плану более 
6000 тонн горячего про
ката ; 

коллектив листопро
катного цеха № 5, от
грузивший потребите
лям помимо графика. 
4795 тонн проката; 

коллектив копрового 
цеха № 1, разделавший 
дополнительно к плану 
8700 тонн металлоших-

ты и отгрузивший до
срочно 11000 тонн; 

коллектив фасонно-
чугунолитейного цеха, 
выполнивший плано
вое задание на 115 про
центов; 

коллектив централь
ной электростанции, 
выработавший допол
нительно к п л а н у 
4,5 млн. киловатт-часов 
электроэнергии; 

коллектив производ
ства товаров народного 
потребления, изгото
вивший помимо зада
ния около 13 тонн эма
лированной и 35,6 тон
ны оцинкованной по
суды. 

ПЕРЕДОВЫЕ 
В этом году на рекон

струкции стана «2500» горя
чей прокатки строители и 
монтажники Магнитки вы
полнили работ на 3 млн. 
рублей. Один из основных 
исполнителей на этом объек
те — коллектив " участка, 
возглавляемого прорабом 
И. Лактионовым, закончил 
работы на первой градирне 
очистных сооружений стана 
й передал управлению Бе-
тонстрой восемь котлованов 
под фундаменты термиче
ского отделения. 

В. ТУМАНОВ, 
корреспондент газеты 

«Магнитострой». 

НОВАТОРЫ—ПЯТИЛЕТКЕ 
За девять месяцев 1975 года на комбинате 

было внедрено 7796 рационализаторских пред
ложений (в том числе 61 изобретение). По
лучен экономический эффект за счет исполь
зования работ новаторов 29,9 млн. рублей. В 
творческой работе приняло участие 7064 чело
века, из которых 4250 — рабочие. 

И ЗМЕНЕНИЕ элек
трической схемы ре

гулирования температу
ры куполов внедрено на 
доменных печах № № 7 и 
10 по предложению ком
плексной творческой 
бригады рационализато
ров в составе мастеров це
ха КИП и автоматики 
В. В. Коннова, В. А. Ев
стигнеева, П. Е. Гурьяно
ва и др. Новая систе
ма регулирования позво
лила повысить темпера
туру горячего дутья, сни
зить расход кокса на 3,5 
тыс. тонн, а также повы
сить надежность работы 
оборудования. В денеж
ном выражении экономия 
составляет 121,7 Тыс. руб
лей в год. 

К О М П Л Е К С Н А Я 
творческая бригада 

рационализаторов, в ко
торую вошли инженеры 
В. П. Вождаев, Е. Н. Се
менов, В. И. Голиков и 
И. П. Галибузов, разра
ботала предложение по 
совершенствованию тех
нологии выплавки стали 
08Ю. Изменен способ 
раскисления стали и ряд 
других элементов техно
логического процесса. 
Годовой экономический 
эффект за счет снижения 
расхода ферросплавов, 
сокращения продолжи
тельности плавки и улуч
шения работы по заказам 

составляет около 20 тыс. 
рублей. 

Б ОЛЕЕ 63 тысяч руб
лей с э к о н о м и л а 

комплексная творческая 
бригада рационализато
ров производства това
ров народного потребле
ния за счет использова
ния предложения по из
менению способа сварки 
труб на трубоэлектросва-
рочном стане с контакт
ного на радиочастотный. 
Получен значительный 
прирост продукции. Его 
авторы — В. П. Багре-

цов, П. А. Горбачев, А. П. 
Зуев и др. 

Р А Ц И О Н А Л И З А Т О 
РЫ цеха электросе

тей В. П. Букаев, А. В. 
Ковалевский и Н. Н. Ого
родников предложили 
новый способ изготовле
ния кабельных соедини
тельных муфт. Экономи
ческий эффект — свыше 
5 тысяч рублей в год. 
Внедрение работы нова
торов в производство по
зволило комбинату отка
заться от приобретения 
кожухов со стороны, по
высить надежность ка
бельных заделок, умень
шить затраты на ремонт 
кабелей. 

И. МЕЛЕШКО, 
руководитель груп
пы информации со
вета ВОИР комби

ната. 

В СТАВ на предпразд
ничную трудовую 

вахту, отлично трудится 
коллектив цеха ремонта 
металлургических печей. 
В первую смену десятой 
ударной недели ремонтни
ки занимались капиталь
ным ремонтом больше
грузной мартеновской пе
чи № 34. По полторы 
нормы в ы п о л н и л и 
звенья огнеупорщиков А. 
Габитова, А. Опарина, 
М. Гизулина, Р. Голоща-
повой. Умело руководил 
работой мастер Р. Са-
фаргалеев. 

И. БАКЕТОВ, 
председатель цех-
к о м а профсоюза 
цеха ремонта ме

таллургических пе 
чей. 

З А 5 ЧАСОВ 55 минут 
вместо положенных 

по графику 7 часов 30 
минут была проведена в 
ночную смену плавка на 
пятнадцатой мартенов
ской печи. Это успех1 ста
левара С. Шешукова, ма
стера А. Матвеева 'и воз
главляемого ими коллек
тива. 

40 минут сэкономили 
при ведении плавки ста
леплавильщики марте-

- новской печи № 18. Уме
ло руководили работой 
сталевар С. Корякин, ма
стер В. Зорков. 

А. ДЮКАРЕВ, 
председатель цех
кома профсоюза 

мартеновского 
цеха № 3, 

07Q ТОННЫ сверхпла-
t I 0 нового металла 
прокатали в первую сме

ну десятой ударной неде
ли трудящиеся, обслужи
вающие третий блюминг. 
Хорошо поработали стар
ший оператор Н. Шебу-
нов, оператор В. Хрипу
нов, старший нагреваль
щик Б. Конягин, старший 
вальцовщик Г. Кондрать
ев (начальник смены П. 
Крыхтин). 

А. ФЕДОРЧУК, 
старший мастер 

блюминга № 3. 

Ш ТОННЫ продук
ции прокатали 

в ночную смену трудя
щиеся стана «300» № 1. 
Плановое задание было 
перекрыто на— 150 тонн. 
Руководил работой кол
лектива и. о. мастера Н. 
Потапов. Отличились на
гревальщик А. Прокопен
ко, вальцовщик В. Шар-
гунов, оператор Л. Фро
лова, резчик И. Путин-
цев. 

' Ю. САМАРОКОВ, 
председатель цех

кома профсоюза 
сортопрокатного 

цеха. 

ОРОШО поработали 
27 октября трудя

щиеся второй бригады 
кислородно - компрессор
ного цеха. Возглавлял ра
боту коллектива началь
ник смены Е. В. Реуд. На 
«отлично» потрудились 
старший аппаратчик В. П. 
Рубанцев, аппаратчики 
В. Е. Данилов, В. С. На
заров, Н. А. Бичурин. 

В. ПЛОТНИКОВ, 
председатель цех-
к о м а профсоюза 

кислородно-ком
прессорного цеха. 

В 1960 году пришел на 
аглофабрику Шагит Ша-
рипович Садыков. Начи
нал с машиниста тран
спортера, а сейчас Шагит 
Шарипович трудится аг
ломератчиком на третьей 
аглофабрике. В том, что 
на счету бригады № 2, где 
он работает, 12255 тонн аг
ломерата дополнительно к 
плану девяти месяцев, 
есть и его заслуга. 

Фото Н. Нестеренко. • 

В П О С Л Е Д Н Е Е время, 
мы, операторы первого 

агрегата поперечной резки 
пятого листопрокатного це
ха, часто с удовлетворением 
отмечали, что окончательное 
выполнение плана пятилетки 
уже не за горами. Ждали 
этого дня, старались рабо
тать быстрее, качественнее. 
И все-таки этот день пришел 
неожиданно. 16 октября в 
цехе вывесили «Молнию», 
извещающую о завершении 
нами пятилетнего плана. 

За девять месяцев года на 
нашем агрегате порезано бо
лее 15 тысяч сверхплано
вых тонн листа. Наш коллек
тив — бригада № 1 — в 
сентябре- стал лидером со
циалистического соревнова
ния. На сверхплановый счет 
за месяц было добавлено 
1300 тонн. За время ударных 
предсъездовских недель мы 
четыре раза выходили побе
дителями. Не хуже работа
ют и наши сменщики из вто
рой бригады. Они лидируют 
в соревновании в октябре. 

Но впереди у нас — новые 
вершины, новые предсъез
довские недели. И один из 
промежуточных этапов пред
съездовской вахты — встре
ча 58-й годовщины Великой 
Октябрьской революции. К 
этому всенародному празд
нику необходимо подойти с 
весомым трудовым подар
ком... 

И у нашего коллектива 
есть желание сработать с 
предельной отдачей. Хотя у 
нас и сейчас еще встречают
ся трудности, вынуждающие 
сбавлять темпы работы. 

Например, постоянно уяз-
вимым местом является упа
ковка готовой продукции. 

Мешает нам и недостаток 
обслуживающего персонала 
агрегата. Например, в по
следние дни в составе нашей 

жа» — снятие продукции, 
укладка ее, строгое распре
деление по вагонам. Виктор 
— доброжелательный и об
щительный парень. С ним 
меня связывает давняя и 
крепкая дружба. Мы вместе 
закончили в 1964 году три
надцатое ГПТУ, по распре
делению попали на одно и 
то же рабочее место. Рабо
тали сначала на Челябин
ском металлургическом заво-

МОИ ТОВАРИЩИ 
бригады на 2 человека мень
ше, чем требуете». Может 
быть, поэтому мы в послед
ние дни несколько сбавили 
темпы. Но думается, что по
ложение будет выправлено. 

За это говорит многое. И 
в первую очередь, дружба, 
спаянность нашего коллекти
ва. Расскажу о некоторых из 
своих товарищей. 

Доброго слова заслужива
ет труд оператора хвостовой 
части агрегата Виктора 
Кузьмищева. От него, в ко
нечном итоге, зависит резуль
тат работы нашего «экнпа-

де, потом нас призвали в 
армию. И здесь наши доро
ги не разошлись, служили в 
одном полку. Окончилась 
служба, и мы вернулись в 
Магнитку, участвовали в 
строительстве нашего цеха, и 
вот теперь трудимся в одной 
и той же бригаде, на одном 
агрегате. 

Второй год после армей
ской службы в цехе — ком
сомолец Александр Мамин. 
Он очень быстро освоил ра
боту на всех постах, стара
ется. Александр привлекате
лен и чисто человеческими 

качествами — доброжелате
лен, увлекается спортом, му
зыкой. Александр и до ар
мии зарекомендовал себя не
плохим рабочим, он начинал 
свою трудовую биографию в 
нашем цехе. 

Хороший пример в труде 
подает Павел Федорович 
Бодрин, ветеран агрегата. 

Превосходными деловыми 
качествами обладает стар
ший резчик Павел Петрович 
Климов. Его рабочий стаж 
насчитывает около пятнад
цати лет. 

О каждом из наших това
рищей можно рассказать 
много интересного. 
" За годы работы в цехе мы 

все Сдружились, привыкли 
друг к другу. Каждый из нас 
может в любую минуту под
менить товарища, успешно 
трудиться 'в - коллективе 

сменщиков-. Например, резчик 
Мамин сейчас трудитдв в 
другой бригаде. 

Каждую неделю мы при
нимаем социалистические 
обязательства по порезке 
сверхплановых тонн метал
ла. Эти дни у нас особо 
напряженные. Оно и понят
но. 58-ю годовщину Октября 
мы решили встретить по-ра
бочему. 

» « О . МЕЗЕНЦЕВ, 
старший"резчик АПР № 1 

пятого листопрокатного 
цеха. 

XXV СЪЕЗДУ КПСС - 25 НЕДЕЛЬ УДАРНОГО ТРУДА! 

НАВСТРЕЧУ 58-Й ГОДОВЩИНЕ 
ВЕЛИКОГО ОКТЯБРЯ 

НА КОМБИНАТЕ -
РЕКОНСТРУКЦИЯ 
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ФОТОРЕПОРТАЖ О XXX ОЧЕТНО- ВЫБОРНОЙ-

КОМСОМОЛЬСКОЙ КОНФЕРЕНЦИИ ммк 

X X X комсомольская 

НА СНИМКАХ: в зале заседаний; делегаты конфе
ренции получают мандаты; Герой Социалистическо
го Труда Алексей Леонтьевич Шатилин беседует с 
делегатами конференции от УКХ Еленой Кауман и 
Галиной Пудовой; делегаты конференции у стендов 
наглядной комсомольской агитации. 

Фото В. Васильева, н. Нестеренко, 

В ПРОШЛУЮ пятницу 
в правобережном 

Дворце культуры металлур
гов проходила XXX отчетно-
выборная, комсомольская 
конференция комбината. 
Около 500 лучших комсо
мольцев предприятия собра
лись здесь, чтобы обсудить 
итоги работы комсомольской 
организации комбината за 
отчетный период. На конфе
ренцию к комсомольцам ком
бината пришли старшие то
варищи — партийные и хо
зяйственные руководители, 
ветераны комбината и Маг
нитки. Например, мандат де
легата конференции за номе
ром «один» был вручен пер-
востроителю Магнитки вете
рану комсомола Александру 
Ильичу Бричко. 

— -Выполняя решения 
XXIV съезда КПСС и XVII 
съезда ВЛКСМ, коллектив 
комбината- успешно выпол
няет планы и социалистиче
ские обязательства заверша
ющего года и пятилетки в 
целом, —сказал в своем вы
ступлении секретарь комите
та комбината Б. Мыльников. 
— За отчетный период сверх 
плана выдано 134 тысячи 
тонн -чугуна, 283 тысячи тонн 
стали, 116 тысяч тонн прока
та. В. этом есть заслуга и 
комсомелии комбината. 

Активное участие "комсо
мольцы и молодежь комби
ната приняли в третьем эта
пе Всесоюзного смотра науч
но-технического творчества 
молодежи «Пятилетке — 
ударный труд, мастерство и 
поиск молодых». "** 

2500 молодых рабочих 
приняли участие в конкур 1 

сах по профессиям. 8417 
комсомольцев и молодых ра
бочих отчитались по своим 
личным комплексным пла
нам Ленинского зачета «Ре
шения XXIV съезда КПСС 
— в жизнь». Но вместе 
с т е м , на конферен
ции комсомольцы отметили 
и ряд недостатков. Комитет 
комсомола комбината, цехо
вые бюро ВЛКСМ проводят 
недостаточную работу с от
стающими комсомол'ьско-мо-
лодежными коллективами. 
Еще высоко количество про
гулов, правонарушений в от
дельных цехах комбината. 

Конференция постановила 
признать работу комитета 
ВЛКСМ комбината за от
четный период удовлетвори
тельной. Был выбран новый 
комитет ВЛКСМ. 

Сразу же после конферен
ции состоялось первое засе
дание нового комитета 
ВЛКСМ комбината. На нем 
секретарем комсомольской 
организации комбината был 
избран Юрий Иваненко. За
местителем по оргработе 
был избран Владимир При-
ХОДБКО, заместителем по 
идеологической р а б о т е 
избран Владимир Ларин. 

А. ВИНОКУРОВ. 

С ВЫШЕ 23 тысяч наших 
трудящихся участвуют 

в профсоюзной работе: в со
ставе различных комиссий, 
в профбюро и цехкомах. В 
профсоюзной работе участ
вуют люди разных возра
стов, с различным жизнен
ным опытом, рабочие, инже
неры, служащие. Многие из 
них занимаются обществен
ной работой годы, другие в 
ней еще новички. А требо
вания к профсоюзному акти
ву возрастают с каждым го
дом. Теперь, к примеру, 
председателю цехкома уже 
недостаточно быть только 
хорошим организатором со
циалистического соревнова
ния. Ему .необходимо пред
видеть пути его развития, 
самому искать новые формы 
и методы работы, учить это
му низовой профактив. А 
для того, чтобы учить лю
дей, нужно самому многое 
знать и многое уметь. 

Профсоюзный комитет 
комбината ежегодно, в д-ече-
ние многих лет, проводит 
учебу профсоюзных активи
стов — всех звеньев профак
тива. Недавно прошел семи
нар председателей товари
щеских судов, в ноябре со
стоятся семинары цеховых 
казначеев, председателей 
цеховых комиссий по зара
ботной плате и нормирова
нию труда, старших общест
венных инспекторов по ох
ране труда. В ноябре же бу
дет проведен побригадно се
минар для страхделегатов, 
которых на комбинате более 
двух тысяч человек. В де
кабре на семинарах встре
тятся профгрупорги. Но, по
жалуй, самым крупным и 

важным мероприятием в 
плане учебы, проводимой 
профкомом комбината, яв
ляются семинары для пред
седателей цехкомов и проф-
оюро, которых на комбинате 
около 300 человек. 

Значение этих семинаров 
очень велико. В течение че
тырех дней профсоюзные ру
ководители цехов и произ
водств знакомятся с основ
ными направлениями проф
союзной работы, с опытом 

БОЛЬШАЯ 
ПОЛЬЗА 

лучших профсоюзных орга
низаций. Перед нимн^высту-
пают по самым различным 
вопросам профсоюзные й 
партийные работники, руко
водители производства, 
представители администра
ции. Взять, к примеру, семи
нар, который преходил на 
прошлой неделе. Его участ
никам было прочитано около 
сорока лекций и докладов. 
«О роли профсоюзов на со
временном этапе коммуни
стического строительства и 
их основные функции», 
«Правовое регулирование 
заработной платы. Порядок 
рассмотрения трудовых спо
ров», «Финансовая работа 

цехового комитета», «Прави
ла учета и распределения 
жилплощади», «Основные 
вопросы трудового советско
го законодательства» — вот 
только несколько тем из тех, 
<гто рассматривались на этом 
семинаре. 

Председатель цехкома аг-
лоцеха Д. Ф. Лобов, который 
уже одиннадцатый год изби
рается руководителем своей 
профсоюзной организации, 
говорит: «Такие семинары 
очень полезны и не только 
для молодых председателей. 
Каждый год что-то изменя
ется в Кодексе Законов о 
Труде, получаем мы новые 
рекомендации по организа
ции соревнования. На этом 
семинаре, например, услы
шал для себя новое об опла
те больничных листов. По
стоянно выходит по вопро
сам профсоюзной работы 
различная литература. У 
нас не всегда есть возмож
ность уследить за ней. А на 
семинаре мы получаем об 
этом подробную информа
цию». Первый год выбрана 
председателем профбюро 
работник цеха водоснабже
ния УКХ Н. М. Михальцева: 
«Такой семинар очень Яу-
жен. Здесь по каждому во
просу мы-получаем подроб
ную консультацию. Здесь 
мы узнаем об основных на
правлениях работы, знако
мимся с нашими правами, 
обязанностями, многим дру
гим». 

Более 220 человек приняло 
участие в работе этого се
минара. И каждый из них 
получил хороший багаж зна
ний профсоюзной работы. 

Е. ВЕРНИКОВ. 

О ВРЕДЕ пьянства и 
алкоголизма известно. 

Но, как видно, до людей, ув
лекающихся спиртными на
питками, это не совсем дохо
дит. Подтверждение тому— 
довольно частые посещения 
медвытрезвителя. Вот и при
ходится порой от разъясне
ний и увещеваний перехо
дить к более строгим и реши
тельным мерам. Например, 
направлять в лечебно-трудо
вой профилакторий, как это 
случилось не так давно со 
слесарем коксохимического 
производства Виктором 
Дмитриевичем Медведевым, 
шофером энергохозяйства 
Петром Ивановичем Пауки-

Никаких 
поблажек 
ным, Михаилом Яковлеви
чем Ивановым, составителем 
Ж Д Т и др. 

Но некоторые из этой ка
тегории «гостей» медвытрез
вителя отнюдь не считают 
себя алкоголиками и от доб
ровольного лечения отказы
ваются. И не только отказы
ваются, а даже пытаются 
скрыться, увольняются, Как 
это произошло, например, с 
обрубщиком ФВСЛЦ Вик
тором Степановичем Чиг-
винцевым. Но от ответствен
ности уйти ему все равно не 
удастся. Документы на В. С. 
Чигвинцева переданы в го
родской народный суд, так 
что лечиться ему все-таки 
придется. 

Быстро находят управу на" 
разгильдяев в горно-обогати
тельном производстве (пред
седатель комиссии по борь
бе с пьянством А. Н. Гра-
добик), в электрокусте мар
теновских и прокатных це
хов (М. И. Никитин), в уп
равлении трамвая (Г. К. 
Ефимова). Здесь на учете 

все, кто нарушает дис
циплину и общественный 
порядок. Тесная связь с 
семьями трудящихся, чет
кость и оперативность в ра
боте позволяют членам 
общественной комиссии ве
сти правильную линию вос
питания, контролировать по
ведение трудящихся не толь
ко на производстве, но и в 
быту, знать слабые стороны 
каждого рабочего и своевре
менно помочь ему избавить
ся от недостатков. Налицо 
и результат. В КМПЭ, на
пример, количество прогулов 
по сравнению с прошлым го
дом снизилось в три раза. 

А вот в комбинате пита
ния, мартеновском цехе-Ws 2, 
коксохимическом производ
стве, доменном цехе недо
оценивают силы обществен
ного воздействия на пьяниц 
и прогульщиков (председа
тели комиссий Г. И. Треть
як, Л. М. Максименков, Ф. И. 
Каверзин, В. А. Крепкогор-
ский). Здесь работа ведется 
из рук вон плохо. Нет связи 
с наркологическим кабине
том, еще недостаточно четко 
представляются дела для 
разбора на общекомбинат
скую комиссию, нерегуляр
но проводятся заседания. 

Такое отношение к важно
му делу цеховых комиссий 
по борьбе с пьянством и ал
коголизмом просто нетерпи
мо. Необходимо вести реши
тельную борьбу с пьянством 
всем общественным органи
зациям. Очень важно комис
сиям в цехах поддерживать 
тесную связь с наркологиче
ским кабинетом, установить 
контроль за лицами, направ
ленными на лечение, закреп
лять за нарушителями тру
довой дисциплины передо
вых рабочих. Каждый слу
чай прогула, пьянства сде
лать предметом жесткого 
осуждения на заседаниях 
общественных комиссий, на 
рабочих собраниях. Пьяни
цам — никаких поблажек! 

В. БОРИСЮК, 
начальник бюро рабо
чих кадров, член об
щекомбинатской ко
миссии по борьбе 

с пьянством. 

ХОТЯ ПИСЬМО 
И НЕ НАПЕЧАТАНО 

Меры приняты 
В редакцию пришло 

письмо от группы ра
ботников цеха электро
сетей, в котором гово
рилось о том,' что 30 
сентября при проведе
нии отчетно-выборной 
профсоюзной конфе
ренции председатель 
собрания М. А. Важе-
нин нарушил инструк
цию по избранию ру
ководящих органов: 
при обсуждении кан
дидатур для тайного 
голосования в списки 
не была занесена фа
милия работницы, вы* 
двинутой собравшими
ся, а вместо нее вписана 
фамилия совершенно 
другого человека. 

Рабочие цеха вполне 
резонно посчитали, что 
итоги выборов необхо
димо пересмотреть и 
избрать новый состав 
цехового к о м и т е т а 
профсоюза и ревизион
ной комиссии в соот
ветствии с установлен
ным порядком. 

Редакция сообщила 
об этом факте в проф
союзный комитет ком
бината. Вот что отве
тил председатель проф
кома В. М. Архипов: 

«Профсоюзный ко
митет комбината сооб
щает, что факты, изло
женные- в письме, име
ли место. Президиум 
профсоюзного комите
та комбината: решение 
конференции по выбо
рам цехового комитета 
профсоюза и ревизион
ной комиссии цеха 
электросетей отменил*. 
Выборы членов цехо
вого комитета проф
союза и ревизионной 
комиссии произведены 
повторно 9 октября в 
соответствии с инструк
цией об избрании 
профсоюзных органов, 
утвержденной Прези
диумом ВЦСПС 17 ян
варя 1964 года. 

ПЬЯНСТВУ — БОЙ 

УЧЕБА В ПРОФСОЮЗЕ 
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П Е Р Е Д О В И К И ПЯТИЛЕТКИ 

СМОТР по экономии ме
талла в проволочно-

штрипсовом цехе. Одним 
из в а ж н е й ш и х меро-
п р и я т и и комплексного 
плана экономии является 
прокатка металла по теоре
тическому весу на стане 
«250» № 1. Принимая социа
листические обязательства на 
1975 год, коллектив решил 
сэкономить за счет этого 
500 тонн проката. Уже за 
девять месяцев этого года 
сэконвмленно 1200 тонн. 

С начала года в цехе было 
подано 77 предложений по 
уменьшению расхода метал
ла. Например, заместитель 

Было бы 
желание... 

начальника цеха Бурдов 
предложил способ избавле
ния от продольных искрив
лений полосовой в- арматур
ной стали при охлаждении 
на -.- холодильниках стана 
«250» № 1. Старший мастер 
стана «250» № 1 Н. Кива 
нашел возможным сокра
тить' время на перевалке. 
Для этого требуется изго
товить одну линейку сразу 
на все калибры вводной ар
матуры одной из клетей ста
на «250» № 1. Вальцовщик 
стана «250» № 2 А." Щеголь
ский предложил усовершен
ствовать коробки для при
пусков.!. 

Но смотр в П Ш Ц проходит 
не в полную силу. Из 77 
п о д а н н ы х предложений 
смотровой комиссией приня
то 50. Из них -реализовано 
только 22 предложения. 

Член смотровой комиссии 
экономист цеха П. М. Репа-
лова объясняет это тем, что 
экономическая выгода от 
многих предложений мала. 
Кроме того, по .словам Ре-
паловой, «много еще в смот
ре формального. Не все ре
зервы вскрыты». 

Каково участие в органи
зации смотра общественных 
организаций цеха? Было ли 
посвящено хоть одно засе
дание цехкома этому важ
нейшему вопросу? 

— Такого заседания не 
проводилось, — говорит 
предцехкома Рыболовлев. 

Не в курсе предцехкома и 
о количестве поданных пред
ложений, об их достоин
ствах, т. е. положении дел 
на сегодня. 

Со стороны партбюро це
ха определенная работа в 
этом направлении проводи
лась. Коммунисты обсужда
ли задачи смотра, многие 
подали свои предложения. 
Однако та̂ к же, как и пред
цехкома, Секретарь партбю
ро Ф. П. Лобачев не отве
тил, какое количество' пред
ложений подано. 

В цехе велик брак и вы
ход вторых сортов. За де
вять месяцев этого года по 
сравнению с 1974-м эти по
казатели не снизились. По-
прежнему выход вторых 
сортов составляет 0,10 про
цента от общего количества 
продукции; выход брака — 
0,13 процента. А улучшение 
качества продукции — одно 
из слагаемых экономии ме
талла. Так что поле деятель
ности у прокатчиков безгра
нично. Было бы желание, 

Б. КУРКИН. 

В цехе механизации 
№ 1 хорошо знакомо 
имя ударника комму
нистического т р у„д а 
слесаря - ремонтника 
Евгения Николаевича 
Шелешкевича. В цехе 
он с 1963 г. Отсюда он 
ушел в армию, а, демо
билизовавшись, вернул
ся в родной коллектив. 
Работая качественно и 
производительно, он по-
ударному несет трудо
вую вахту в честь X X V 
съезда КПСС, его. по 
праву называют масте
ром своего дела. 
Фото Н. Нестеренко. 

РЕПОРТАЖ 

ГОРЯЧИЕ СЛИТКИ 
•СМЕНА В РЯДУ СМЕН 

Под сводом второго стрип-
перного отделения застыла 
вереница раскаленных слит
ков. Над составом проплыл 
мостовой кран. Подготовите
ли поторапливаются. Сегод
ня с утра работает коллек
тив бригады № 1 — победи
тель семи ударных предсъез
довских недель. Только один 
раз коллектив уступил паль
му первенства другой брига
де. 

— Сейчас, во время удар
ной вахты, особенно заметен 
огонек в нашей работе, — 
говорит руководитель брига
ды Н. Н. Рунчак. 

13 часов. Бригада уже 
раздела 14 плавок. 

— Д о конца смены успеем 
еще две-три, — прикидывает 
бригадир, — хотя несколько 
часов назад в работе случи
лась осечка: приняли плавку 
с третьей мартеновской пе
чи, быстро и качественно ос
вободили от изложниц слит
ки. А вот обжимщики подве
ли — запоздали с принятием 
слитков. Плавка простояла 
минут 20. Медленно темнели 
раскаленные бока слитков, 
падала температура. 

И только когда слитки 
уже охладились примерно 
до 770 градусов, с блюминга 
пришел вызов на плавку. А 
по социалистическим обяза
тельствам подготовители ре
шили подавать металл с 

температурой 825 градусов. 
Такое, к сожалению, еще 

случается. Но в последнее 
время задержек становится 

.все меньше. И едва ли не 
первая заслуга в этом кол
лектива трудящихся стрип-
перных отделений. 

...Подошел новый состав, 
новая партия металла гото
вится к дальнейшему пути, в 
прокатку. Четко, понимая 
друг друга с полуслова, тру
дится небольшой коллектив 
Руячака. Давно слава от
личного труженика закрепи
лась за машинистом крана 
Виктором Кулешовым. Он 
молод, однако мастерства 
ему не занимать. Его трудо
любие стало примером для 
товарищей. Были смены, 
когда Кулешов один разде
вал по 15 плавок. 

Расторопно и старательно 
действуют машинисты В. 
Матвсйчиков, В. Лукоялов... 
Весь коллектив верен тому 
настрою, с которым он начал 
первые'недели предсъездов
ской вахты. Преодолевая 
трудности; он по-прежнему 
лидирует в социалистиче
ском соревновании. 

...До конца смены — 2 ча
са. Норма уже выполнена. 
Но обжимщики получат до
полнительно десятки, слитков 
с отличной температурой. 
Принимай металл, блюминг! 

К. ИВАНОВ. 

Один из лидеров социали
стического соревнования в 
обжимном цехе № 2 — кол
лектив второй бригады. На 
протяжении прошлого и это
го года бригада постоянно 
прокатывает сотни- тонн 
сверхплановой заготовки. С 
начала года сверхплановый 
счет перевалил за 20 тысяч. 
Только в сентябре здесь бы
ло выдано около шести ты
сяч тонн металла помимо 
плана. 

В чем корень успехов 
бригады? Секретарь партий
ной организации цеха Г. П. 
Колосовский считает: 

— Все заключается в хо-
рошей технической подготов
ке каждого из этой бригады, 
в умелом руководстве на
чальником смены Александ
ром Ивановичем Урываевым. 
Он пришел в наш цех всего 
два года назад. .Работал ра
нее на третьем блюминге, то
же начальником смены. Сля
бинг—не блюминг: оборудо
вание мощнее, больше мас
штабы производства. Трудно 
пришлось на первых порах 
Урываеву. Однако со свои
ми задачами он справляется 
успешно, сумел сплотить 
коллектив, настроить на 
ударный труд каждого рабо

чего. Да и помощников вер
ных у него много. 

Вот, например, Владимир 
Григорьевич Липодат, стар
ший резчик ножниц. Родил
ся и вырос Владимир Грй^ 
горьёвич в Курганской обла
сти, в семье знатного ком
байнера Казахстана. 

- Окончил школу. Выбирая 
профессию, принял к сведе
нию совет бывших односель-

О Д И Н из многих 
чан, работавших на Магни
тогорском комбинате. «По
ступай-ка парень в тринад
цатое ГПТУ, — дал один из 
товарищей адрес, — полу
чишь профессию прокатчика, 
не раскаешься». 

Так он стал металлургом. 
Работал оператором, потом 
на складе заготовок. И, на
конец, он — старший рез
чик. Работает без срывов. 
Не было случая, ^чтобы он 
подвел товарища. Внешне 
его работа не примечатель
на .— за пультом управле
ния, кругом автоматика. Н о 
это только внешне. Прокат
чики знают, насколько ответ

ственны его обязанности, ка
кое напряжение он испыты
вает. Ножницы — заверша
ющий пункт в потоке метал
ла, задержка здесь грозит 
обернуться неудачей для 
всей бригады. 

Но дела у Липодата идут 
отлично. 

В этом году Владимиру 
Григорьевичу товарищи ока
зали большое доверие — его 
выбрали профоргом бригады. 
Он — один из активных 
участников комиссии по со
циалистическому соревнова
нию. Кстати, о ее работе 
секретарь парторганизации 
отзывается очень одобри
тельно. Она создана пока 
только в одной бригаде, в 
нее входят профсоюзные ак
тивисты, начальники, участ-. 
ков. То есть решение всех, 
больших и малых вопросов 
соревнования происходит 
внутри бригады, а значит — 
более оперативно, надежно. 
И слово опытного специали
ста Владимира Григорьевича 
Липодата зачастую играет 
здесь решающую роль. 

Таких активистов, как Ли-
пОдат, в бригаде Много. По
этому и не уступает она пер
венства в соревновании, по
этому и всегда впереди. 

И. БОРИСОВ. 

Отвечают , но не помогают Горняки горы Магнитной 
взяли обязательства: ко дню 
открытия съезда выдать до
полнительно к плановому 
заданию 140 тысяч тонн го
товой руды. На сегодняшний 
день уже добыто более 112 
тысяч тонн. 

Но для успешного выпол
нения соцобязательств и 
устойчивой работы в зим
них условиях необходимо,*-
чтобы все звенья производ
ства работали без перебоев. 
А на сегодняшний день »у 
нас сложилось тяжелое по
ложение. 

На руднике Малый Куй-
бас, в основном, использу
ются бульдозеры. Однако 50 
процентов этой техники про
стаивает — нет запасных ча
стей. Куда мы только ни об
ращались за помощью: и в 
УМТС, и в отдел главного 
механика, и в ряд других , 
организаций — все попытки 
получить запасные части 
для горной техники оказа

лись тщетными. Вот, напри
мер, копия документа, по
сланного нами заместителю 
директора комбината т. По
пову. 

«...Отсутствие базовых де
талей для ремонта и поддер
жания в рабочем состоянии 
технологческого оборудова
ния рудника ГОП ставит 
под угрозу срыва выполне
ние плана и соцобязательств 
по рудному сырью для це
хов комбината. Более 50 
процентов бульдозеров и до
рожной техники остановле
ны, остальные на грани 
остановки...» (Дата — 1974 
год). 

Может показаться стран
ным: прошел год, а рудник 
работает, и, судя по показа
телям, работает неплохо. Но 
сколько нервотрепки с тех
никой, как изощряются на

ши бульдозеристы, под
держивая свои машины в 
рабочем состоянии. Конеч
но, новаторство—дело хоро
шее, но на одном лишь энту
зиазме далеко не ' уедешь. 
Можно привести данные, 
когда из шести бульдозеров, 
в лучшем случае, работают 
три, а иногда и все стоят. 
Конечно, наши запросы не 
остаются без внимания. На 
них приходят ответы при
мерно такого содержания: 
«...будет налажено, постав
лено, обновлено...», но... идет 
время, мучаются бульдозе
ристы, лихорадит рудник- — 
нет запчастей. 

Когда Малый Куйбас 
вступил в ряд действующих, 
то по проекту здесь должен 
быть -установлен 16-тонный 
кран. Этот кран был полу
чен комбинатом, и сейчас 

оправдывает себя... в УМТС. 
На одном из ^совещаний мы 
подняли этот вопрос. Нам 
псюбещали—кран-будет. Ког
да? Неизвестно. А этот аг
регат нам просто необходим 
при ремонтах горного обо
рудования. 

В • ответах, присланных 
нам, можно прочитать и та
кое: рационально используй
те мехмастерские. (Эти ма
шины, на которых установ
лено оборудование и при
способления для ремонтов в 
полевых условиях). Они 
также были получены ком
бинатом, но сейчас они в 
распоряжении МОСа. 

Немаловажную роль в по
вышении производительно
сти труда играют и условия, 
в каких находится трудя
щийся. Бытовых помещений 
На МаЛОМ Куйбасе Нет- Ра

бочим приходится приходить 
переодеваться в управление. 
По нашим подсчетам для 
того, чтобы рабочий, прожи
вающий на правом берегу, 
добрался до места работы, 
требуется 2 и более часов. На 
Малом Куйбасе нет также 
здравпункта. А ведь проект
ному отделу комбината да
но задание спроектировать 
бытовые помещения для 
трудящихся Малого Куйба-
са... 

На пороге уже зима. По
жалуй, ни, на одном переде
ле комбината не ощущаются 
так уральские морозы, как 
на открытых со всех сторон 
разработках рудника. Горе
стная эта картина, смотреть, 
как бульдозеристы хлопочут 
у остывших машин, «колду
ют» у бурильных аппаратов 
бурильщики — нет запча-, 
стей. 

Д. ЛЕЛЕХИЯ," 
главный инженер руд
ника горы Магнитной, 

„ПРОБЛЕМА 
ДНЯ" 

Статья обсуждалась на 
сменно-встречном собра
нии. 

Приняты следующие 
меры: компрессорная ус
тановка, работающая на 
пожарно-питьевой воде, 
переведена на промыш
ленную воду; дополни
тельно проведена реви
зия запорной арматуры в 
душевых помещениях; об
служивающему персона
лу и всем потребителям 
объявлено и дано указа
ние строго контролиро
вать расход питьевой во
ды. 

Н. КРЮКОВ, 
начальник доменного 

цеха. 
* * * 

Заметна была обсужде
на на рабочих собраниях 
в цехах коксохимическо
го производства. С целью 
сокращения расхода по
жарно-питьевой воды со
ставлены технические ме
роприятия, выполнены 
работы по переключению 
охлаждающих систем 
компрессорных устано
вок с пожарно-питьевой 
воды на техническую, ус
тановлен строгий графин 
работы душевых, обеспе
чивается постоянный 
учет расхода пожарно-
питьевой воды. 

Л. ШЕЛЯКИН, 
начальник коксохи
мического производ

ства. 
* * * 

В проволочно-штрипсо-
вом цехе выполнены .сле
дующие мероприятия по 
экономии псжэрно-питье"-
вой воды: 

Отключена питьевая во
да для охлаждения сату
раторов на всех станах, 
а также выведены из ра
боты и сами сатураторы 
до весны 1976 года. 

Отключены на зимний 
период питьевые фонтан
чики на стане «250» № 2 
и 2 шт. на стане «250» 
№ 1. 

Проводится ревизия во 
дозапорной аппаратуры i 
бытовых помещениях 
всех станов. 

И. СЫЧНВ, 
начальник проволоч-
но-щтрипсового цеха. 

„И СВОЕВРЕМЕННО 
ПЕРЕСТРОИТЬСЯ" 

Цеховой комитет до
менного цеха сообщает, 
что случай слабой орга
низации проведения пер
вых замятий в кружке 
пропагандиста т. Новико
ва В. И. обсуждался на 
заседании цехового коми
тета. Руководству 3-й 
бригады указано на не
допустимость подобного 
положения. 

. А. КАТАЕВ, 
председатель, цехово
го комитета доменно- h 
го цеха. . 

"... А СОРЯТ" 
Заметка была прорабо

тана на сменно-встреч
ных собраниях коллекти
вов печей/ Подобные фак
ты действительно имели 
место. Установлен «твер

дый график побелки ко
лен фурменных приборов 
И стен. Контроль за вы
полнением графима воз
ложен на старших масте
ров, которые еженедель
но выставляют оценки за 
содержание в чистоте ра
бочих мест. 

Н. КРЮКОВ, 
начальник доменного 

цеха. 

„А УДАРИТ МОРОЗ" 
Накопление окалины в 

скрапных пролетах объ
ясняется неудовлетвори
тельной выгрузкой ока
лины в ГОПе и задержка
ми хопперов под погруз
кой в обжимном цехе 
№ 1. Особенно плохо вы
гружается- влажная она-
лина из отстойников це
ха водоснабжения. Все 
это приводит к увеличе
нию оборота хопперов, 
закрепленных на пере
возке окалины, и, как 
следствие, к сокращению 
количества хопперов, по
даваемы» под погрузку. 

-:•, К. МИШУРОВ, 
* - начальник управлв-

вия ЖДТ. ' 

СМОТР 
п о э к о н о м и и 
МЕТДЛЛА 
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Ф О Т О Р Е П О Р Т А Ж 

п о ж а л о в а т ь ! 
Белокаменным полуостро

вом врезался в степь новый 
жилой микрорайон. Здесь 
справили новоселье сотни 
семей металлургов. Вслед за 
жилыми домами в 131-м 
микрорайоне выросли совре
менные, школа, детский сад 
и т. д. 

На прошлой неделе ново
селье отпраздновали сотни 
маленьких хозяев детского 
сада-яслей № 97. Великолеп
ный подарок приготовили 
металлурги своим ребятиш
кам. Светлое уютное здание 
современной планировки... 
Затейливые панно, чеканка, 
чудесные игрушки, живые 
цветы, светлая, со вкусом 
подобранная мебель созда
ют нарядный интерьер по
мещения. 

...Торжественный момент 
открытия нового детского 
сада-яслей. Первой пришла 
сюда вместе со своей мамой 
шестилетняя Леночка Фоми
на. На ее долю и выпала 
«историческая миссия» — 
перерезать ленточку, натя
нутую перед центральным 
входом. Первых посетителей 
приветствует заведующая 
Екатерина Александровна 
Рассадникова. 

Наконец, вот он — сад-
дворец во всем своем вели
колепии. Маленькие ножки 
ступают по светлому наряд
ному линолеуму, покрытому 

новенькийи коврами. Вокруг 
столько интересного, что 
глаза у малышей невольно 
разбегаются. Золотые рыб 
ки в аквариумах,' каскады 
цветов, расписная лестница... 

Давайте заглянем в одну 
из групп. Подготовительная 
— здесь, хозяйничают завт
рашние первоклассники. По 
этому большую часть игро 
вой комнаты занимают ров 
ные ряды нарядных, покры
тых цветным пластиком сто
ликов. На совесть сделали 
их работники мебельного 
цеха нашего комбината. Ме
бель у детей сада-яслей 
№. 97 действительно' отлич 
ная. В светлых полирован 
ных шкафах — десятки игр, 
новеньких блестящих игру
шек, пособий для подгото
вительных занятий к школе, 
на стене — уголбк хохлом-
ской росписи. Все это при
готовлено старательными 
руками воспитателей и нянь. 
Это они в течение месяца 
расставляли мебель, разве
шивали шторы, заправляли 
детские кроватки, красиво 
располагали игрушки. По
том вырезали, клеили, рисо
вали... 

Немного о педагогическом 
коллективе. Все воспитатели 
— с высшим и средним спе
циальным образованием. 
Есть среди них начинающие 
— их большинство. Есть и 
опытные, со стажем. Такие, 
например, как, Антонина 
Дмитриевна Чесская, Вален
тина Николаевна Арбузова, 
Надежда Андреевна Куско
ва. Им доверено воспитание 
самых старших ребят, подго
товка их к школе. Музы
кальный инструмент — но
венькое сверкающее поли
ровкой пианино — в надеж
ных руках опытного музы
кального работника Надеж
ды Федоровны Масловой. 

И шеф-повар. Ольга Ни
колаевна Крючкова очень 
довольна своим хозяйством: 
«Кухня оборудована по по
следнему слову техники, по
стараемся кормить детишек 
вкусно и разнообразно». 

Интересно заглянуть еще 
и в группу самых маленьких 
обитателей сада-дворца — 
от двух месяцев до годика. 
В спальне миниатюрные 
кроватки с сетками, в иг
ровой комнате — нарядные 
просторные манежи, огром
ный яркий ковер, разноцвет
ные, блестящие целлулои
дом погремушки, мячи, ка
талки. 

В остальных группах (а их 
всего 12) все подобрано то
же с учетом возраста малы
шей: и мебель, и игрушки, и 
даже книжки. Словом, дет
ский Дворец в полной готов
ности. Добро пожаловать.1 
малыши! 

Н. МИРОНОВА. 

Т Р Е Н Е Р 
. Высокий, плечистый 
парень в окружении ре
бят из 59-й средней шко
лы... Анатолия Коржова, 
третьего подручного ста
левара со знаменитого 
сталеплавильного агрега
та-миллионера Кя 35 зна
ют в нашей подшефной 
школе как тренера волей
болистов. Уже второй год 
комсомольцы первого 
мартеновского цеха дове
ряют Анатолию «ра
стить» спортсменов. Сам 
Анатолий имеет первый 
спортивный по волейбо
лу, футболу, боксу. Во
лейбол — его любимей
ший вид спорта, потому 
с особым увлечением он 
передает свои знания и 
навыки игры ребятам из 
59-й школы. 

И работает Анатолий 

здорово. Уважают его 
в комсомольско-молодеж-
ном коллективе имени 
XVII съезда ВЛКСМ за 
добросовестность и уме 
ние работать грамотно 
(А. Коржов закончил ин 
дустриальный техникум) 
Как. и каждый из под 
ручных, он мечтает стать 
сталеваром. 

Не ошибся в нем кол
лектив 35-й печи, когда 
два года назад принял 
его к себе, как одного из 
«трудных» на перевоспи
тание. Теперь А. Коржов 
сам воспитывает «труд
ных» в школе. И не 
только в школе, но и в 
цехе, у себя в бригаде, 
так как является одним 
из самых активных и на
дежных комсомольцев. 

В. ОПЕКАНЕЦ, 
секретарь бюро 

ВЛКСМ мартенов
ского цеха № 1. 

НЕОБЫЧНО 
II ПРЕКРАСНО 

«Художественный стиль 
создателя "этих картин 
прост и чудесен...» (секре
тарь-машинистка Перву
хина). «Восхищен искус
ством самодеятельного 
художника» (контролер 
ОТК Аюпов). «Выставка 
очень хорошая. Спасибо 
художнику за его пре
красные картины!» (под
собная рабочая Абдрагн-
мова). «Желательно, что
бы такие выставки прово
дились у нас почаще» 
(газоэлектросварщик Ну-
рисламов). 

Вот такие отзывы оста
вили после посещения 
выставки работ самодея
тельного художника Сер
гея Ильича Федосихина 
трудящиеся электроре
монтного куста марте
новских и прокатных це
хов. Сергей Ильич — быв
ший работник- электро
ремонтного цеха. Сейчас 
он на заслуженном от
дыхе, много и плодотвор
но работает над картина
ми. Подлинный ценитель 
прекрасной уральской 
природы, С. И. Федоси-
хин с увлечением, в мель
чайших деталях перено
сит свое особенное, яркое 
видение картин природы 
на полотно. 

«Осень»... Прозрачно-
легки, осыпаются золо
тым дождем чеканные 
листья берез. Прохлад
ным свинцом светятся 
воды реки. Чудная пора-
—осень! II это особенно 

остро ощущаешь, глядя 
на картину С. И. Федо
сихина. 

...День клонился к ве
черу, а наши трудящиеся 
все шли и шли на вы
ставку. Некоторые воз
вращались сюда по не
сколько раз. Выставка 
картин в цехе. Необыч
но? Но прекрасно! Таким 
было всеобщее мнение ее 
посетителей, которых бы
ло около пятисот. 

К. КОНДРАТЬЕВ, 
председатель ко
митета профсоюза 

кмпэ. -

...И оживает 
сказка 

У артистов драматиче
ского театра имени А. С. 
Пушкина вошло в тради
цию встречать школьные 
каникулы специальными 
постановками для детей. 
Вот и сейчас впереди у 
детворы пять дней отды
ха — осенние каникулы. 
Ежедневно на сцене. 
театра для ребят будет -
оживать сказка Е. Швар
ца «Два клена». Расска
зывается о мальчишке, 
которого Баба Яга пре
вращает в лесной "клен. 
В трудную минуту на по
мощь ему приходят Мед
ведь, Ученый кот и дру
гие обитатели лесного 
Царства... 

О. ВИЛИНСКИЙ, 
заместитель дирек
тора Магнитогор
ского драматиче- -
ского театра имени 

А. С. Пушкина. 

Фото Н. Нестеренко и Ю. Балабанова. 

Размер вашей обуви 
— В течение долгого 

времени в нашей обувной 
промышленности приме
нялась так называемая 
штихмассовая нумерация 
обуви. Надо сказать, что 
все к ней привыкли. А 
между тем эта система 
не свободна от недостат
ков. Коренной из них в 
том, что она слабо учи
тывала размеры стопы. 
Подчас в магазине мож
но было видеть, как по
купатель попадал в за
труднительное положе
ние. Берет, скажем, полу
ботинки 42-го размера. 

Маловаты. Следующий 
размер 43-й. Великоваты. 

Новая, метрическая, 
система нумерации обуви 
учитывает это и вводит 
промежуточные размеры. 
В основу нумерации по
ложен размер стопы — 

"расстояние от пятки до 
большого пальца. Сме
рить это расстояние вы 
сможете сами, будете 
всегда знать размер сво
ей обуви по метрической 
системе. 

Для облегчения хлопот 
покупателя сейчас рядом 

с новой нумерацией муж
ской женской и детской 
отечественной и импорт
ной обуви еще оставляют 
старую нумерацию и на 
подошве, и на стельке. В 
этом вы легко можете 
разобраться. В мужской 
обуви старый 40-й раз
мер соответствует ново
му 26 1/2, 40 1/2 — 27-му. 
41-й — 27 1/2 и т. д. В 
женской обуви старый 
35-й соответствует — 
23 1/2, 36-й — 24-му, 37-й 
равен новому 24 1/2 
и т. д. Как вы уже заме
тили, появились проме
жуточные размеры. 

Вторник, 28 октября 
Двенадцатый канал 

МСТ. 19.00 - Новости 
19.10 — Киножурна/ 
19.20 - «Коммунист! 
70-х». 

ЧСТ. 20.00 - Концер 
Рузанны и Карины Лиси 
циан (вокальный дуэт). I 
программе произведени: 
Баха, Россини, Монте-вер 
Ди. 20.20 — «В годы ве 
лииих и о п ы т а « и й » 
О фольклоре в годы Be 
линой Отечественной вой 
ны рассказывает докто) 
филологичесних наун 
профессор Челябинской 
института культуры А. И 
Лазарев. 21.00—Концерт 
солиста Челябинского те 
атра оперы и балет. 
Владимира Дубровина. Е 
программе романсы П. И 
Чайковского. 

МСТ. 21.30 — «Откры 
. гая книга». Художествен 
; ный фильм. 2-я серия. 

5 Шестой канал 
; 8.55 — Программа пере 
ЗДач. 9.00 — Новости. 9.1С 
: — (Цв.)- Утренняя гимна 
; стика. 9.30 — В. Биль 
; Бело ц е р к о в с к и й 
- «Шторм». Фильм-спек 
: такль Государственного 
- академического театре 
> им. Моссовета. В переры-
„ ве — документальный 
. фильм. 13.55 — Програм-
: ма передач. 14.00 — «Ее. 
; ли имя тебе комсомол...» 
[Кинопанорама. Ведущий — 
; заместитель заведующего 
; отделом ЦК ВЛКСМ Г. И. 
: Денисов. 14.55 — «Мы 
; знакомимся с природой». 
; 15.15 — «Композитор 
. В. А. Моцарт». Передача 

2-я. 15.45 - (Цв.). «Моло-
. дежь планеты». 16.15 — 
: «Подвиг». Телевизионный 
I журнал. 16.45 — (Цв.). 
; «Узоры». 17.15 _ |Ц„.). 
; «Книга в твоей жизни». А. 
; Фадеев. «Молодая гвар
д и я » . 18.00 — Новости. 
; 18.15 - (Цв.). «И насту-
: пил сезон победы». Теле-
; визионный донументаль-
; ный фильм. 19.30 — «Ве

ликие голодранцы». Худо
жественный фильм. 21.00 
j — «Время». Информаци-
. онная программа. 21.30— 
: (Цв.). «В добрый путь!». 
,' (К дню рождения комсо
мола ) . 23.10 — (Цв.). Ку-
; бок мира по спортивной 
; гимнастике. Мужчины. 
• Передача из Англии. 23.30 
} — Новости. 

; Среда. 29 октября 
МСТ. 19.00 — Выступ л е. 

; ние первого секретаря ГК 
; КПСС В. В. Колоска. 
! ЧСТ. 19.20 - Чемпио-
> нат СССР по хоккею. 
; «Трактор» (Челябинск) — 
I «Торпедо» (Горький). В пе-
I рерывах — новости. 
! МСТ. 21.10 — Новости. 
; 21.20 — Киножурнал. 
121.30 — Молодежная про-
I грамма. 22.15 — Кинокон-
; черт. 

I Шестой канал 
! 8.55 — Программа пе-
; редач. 9.00 — Новости. 
9.10 — (Цв.). Утренняя 

; гимнастика. 9.30 — (Цв.). 
; «Творчество юных». 10.15 
; —«Великие голодранцы». 
I Художественный фильм. 
13.50 — Программа пере
дач. 13.55 — (Цв.). «Вьет
нам — победитель». До
кументальный фильм. 
14.15 - (Цв.). А. Серафи
мович. «Железный по
ток». 15.00 — В. И. Ленки. 
«О задачах союзов моло
дежи». 15.30 — «Пятеро 
из Ферганы». Художест
венный фильм. 16.45 — 
«Наука—сегодня». 17.15— 
(Цв.). «Отзовитесь, горни
сты!». 18.00 — Новости. 
18.15 — (Цв.). «Загадки и 
отгадки». 18.30 — (Цв.). Р. 
Щедрин. «Озорные ча. 
стушки». Фильм-балет. 
18.50 щг «Мы строим 
БАМ». 19.15 - (Цв.). 
«Приглашает концертная 
студия в Останкине». 
21.00 — «Время». Инфор
мационная программа. 
21.30 — (Цв.). Спортивная 
программа. 22.15 — Ново
сти. 
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